

Levée des couleurs du 3 mars 2025

Accueil institutionnel des psychologues de l'administration pénitentiaire

Accueil des nouveaux personnels de l'ÉNAP

Mesdames et Messieurs,

En ce moment solennel, sous l'égide de nos couleurs républicaines, nous nous rassemblons pour honorer la vocation qui nous unit. L'École Nationale d'Administration Pénitentiaire demeure le creuset où se forgent les savoirs, les valeurs et les engagements de celles et ceux qui ont choisi de servir l'administration pénitentiaire.

Aujourd'hui, nous avons le plaisir d'accueillir les psychologues de l'administration pénitentiaire, en formation cette semaine.

Leur présence ici est un témoignage manifeste du rôle essentiel qu'ils jouent dans le dispositif pénitentiaire. Dans l'ombre souvent, mais toujours en première ligne de l'humain, vous, psychologues, êtes les artisans d'une compréhension profonde de l'autre, qu'il soit justiciable ou membre des services de l'administration.

L'ÉNAP a conçu pour vous un enseignement ciblé, destiné à affiner votre expertise et à vous doter d'outils concrets face aux défis de votre métier. Ainsi, vous aborderez des thématiques majeures telles que la prise en charge des auteurs de violences conjugales, l'accompagnement des victimes d'agression, la gestion de la fatigue de compassion, ainsi que les exigences du secret professionnel et de la posture éthique inhérente à votre fonction.

Vous seront également présentés les dispositifs institutionnels d'accompagnement et les compétences spécifiques attendues dans votre spécialité au sein du ministère de la Justice. Au-delà de l'acquisition de ces savoirs, cette formation vise à renforcer votre capacité à analyser des situations complexes et à ajuster votre posture professionnelle face aux réalités du terrain pénitentiaire.

Nous avons également le plaisir d'accueillir aujourd'hui de nouveaux personnels au sein de notre école.

Soyez les bienvenus dans cette grande maison qu'est l'ÉNAP, où se préparent et se perfectionnent celles et ceux qui dédient leur vie à la sûreté, à la justice et à l'accompagnement des publics sous main de justice. Vous rejoignez une communauté pluridisciplinaire où chaque mission est imprégnée des valeurs fondamentales du service public.

Former des agents de l'État, c'est leur offrir les clés de compréhension du présent, à la lumière des leçons du passé. C'est leur donner des repères éthiques et intellectuels pour remplir leur mission avec discernement et exemplarité. C'est une ambition noble et exigeante, qui se nourrit de savoirs, d'expériences partagées et d'un engagement sans faille.

Vous allez grandir dans cette école, et elle grandira avec vous. Vous apporterez vos idées, vos compétences, votre énergie, et nous veillerons ensemble à transmettre le meilleur de notre administration.

Que cette semaine soit riche de découvertes et de rencontres. Nous vous souhaitons une intégration stimulante et de belles années à nos côtés.

Je vous remercie.